
عماد غازي

أكد رئيس الاتحاد الكويتي لكرة القدم فواز 
الحساوي أن��ه ذك��ر في وق��ت سابق الأسباب 
ال��ت��ي منعت ن���ادي ال��ع��رب��ي م��ن التسجيل 
والمخاطرة بالسماح بالتسجيل س��واء على 
الاتح���اد أو ال��ن��ادي بسبب ق��رار لجنة فض 

المنازعات.
وتم حرمان العربي من تسجيل محترفين 
على خلفية مستحقات للمحترف الجامبي 
إبراهيما سونا، ما حدا بالاتحاد منع العربي 
من تسجيل لاعبين جدد، بعد أن استطلع رأي 
الفيفا مسبقا، ال��ذي أك��د أن المخول بتطبيق 
عقوبة ح��رم��ان ال��ع��رب��ي م��ن التسجيل هو 
الاتح���اد المعترف ب��ه دول��ي��ا، ف��ي إش���ارة إلى 

الاتحاد السابق برئاسة الشيخ طلال الفهد.
واستند الاتحاد الحالي برئاسة الحساوي 
لهذا التفسير ورفض السماح للعربي بتسجيل 

محترفين جدد. 
وبين الحساوي أنه وبعد أن استلم نادي 
العربي خطابًا م��ن الفيفا يسمح ل��ه بقيد 
المح��ت��رف��ين وه��و مناقض ل��ق��رار لجنة فض 
المنازعات خاصة وأن المخاطبة تمت عن طريق 

ن��ادي العربي فقط. وأض��اف في تصريحات 
صحفية: “بناء على م��ا سبق ف��إن الاتح��اد 
سيستفر من الفيفا بخصوص القرارين، فنحن 
لسنا بخصم بقدر م��ا نحن حريصين على 
عدم المجازفة والانج��راف نحو قرار قد يكون 

حماسيا أو متسرعا قد يضر الأطراف كلها«.
وأشار: “الاتحاد يسعى  لحل هذه المشكلة 
بالتعاون مع الإخ��وة ب��إدارة ن��ادي العربي، 
وفي حال تم السماح لهم بالتسجيل فهذا يزيد 
من ق��وة الفريق ويساعد على رف��ع مستوى 
المنافسة بين كل الفرق المحلية وهو ما نتطلع  

إليه عن طريق خلق دوري تنافسي قوي«.
وأكمل: “كما أن نادي العربي يمتلك قاعدة 

جماهيرية كبيرة نتمنى عودتها للملاعب«.
وتم��ن��ى الح��س��اوي التوفيق لكل الفرق 
الكويتية مع قرب انطلاق منافسات المسابقات 

المحلية.
من جهة أخرى اعتذر لاعب العربي السابق، 
البرازيلي نينو، عن الالتحاق بالأخضر في 

الموسم الحالي، لظروف وصفها ب�«العائلية«.
وكانت إدارة النادي قد أعلنت عن رغبتها 
ف��ي استعادة نينو، ال��ذي لعب للفريق في 

الموسم الم��اض��ي، على أم��ل تعويض حرمان 
العربي من التعاقدات الجديدة، بناءً على قرار 

الاتحاد الدولي لكرة القدم »فيفا«
وقال مصدر داخل النادي إن اعتذار نينو 

أصاب العربي بالصدمة.
وق��دم نينو مستويات لافتة مع الجهراء 
الكويتي، قبل أن ينطلق للعربي، ويتعرض 
لإصابة حرمته من تكرار نجاحه مع أبناء 

»القصر الأحمر«.
وك��ان العراقي علي حصني، قد أب��دى هو 
الآخر تمسكًا بالاستمرار في الدوري العراقي، 
ما يفرض على العربي الاعتماد على الإيفواري 
إبراهيما كيتا، ك��لاع��ب محترف وح��ي��د في 

الموسم المقبل.
وفضل التونسي أمين الشرميطي الرحيل 
هو الآخ��ر عن القلعة الخ��ض��راء، بعد موسم 

واحد من العطاء.
جدير بالذكر أن العربي تلقى خطابا من 
الفيفا، يؤكد أن العقوبة المفروضة عليه سارية 
اعتبارًا من وجود الاتحاد الشرعي، في إشارة 
إلى الاتحاد الكويتي السابق، الذي كان يقوده 

فرحة لاعبي كاظمةالشيخ طلال الفهد.
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ت�������ع�������ادل م�����ث�����ي�����ر  ب���ن 
ل��ي��ف��رب��ول  ووات��ف��ورد 
ف����ي الج����ول����ة الأول�����ى 

من »البريميرليغ«
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ق�������م�������ة م����رت����ق����ب����ة 
ب��ن ري����ال م��دري��د 
وب�����رش�����ل�����ون�����ة ف���ي 

السوبر الإسباني
14

رماة الكويت يحققون الميدالية الذهبية 
ببطولة آسيا للرماية بكازاخستان

فجر فريقا الباطن والاتفاق مفاجأتين من 
العيار الثقيل، في افتتاح مسيرتهما بالموسم 

الجديد للدوري السعودي لكرة القدم.
وتغلب الأول على مضيفه اتح���اد جدة 
3-1، فيما فاز الآخر على أهلي جدة 2-1، في 
الجولة الأولى من المسابقة، والتي شهدت فوز 

القادسية على الرائد 1-2.
وعلى ملعب مدينة الملك عبد الله الرياضية 
)إس��ت��اد الج��وه��رة المشعة( في ج��دة، سجل 
البرازيلي إدي��س��ون ت��راب��اي المنضم حديثاً 
لفريق الباطن هدفين، ليقود الفريق لفوز ثمين 

للغاية على مضيفه الاتحاد.
وأحرز تراباي هدفيه في الدقيقتين 8 و68، 
وأض��اف مواطنه وزميله ج��ورج بيريرا دا 
سيلفا الهدف الثالث في الدقيقة 89، فيما أحرز 
المصري محمود عبد المنعم “كهربا” هدف حفظ 

ماء الوجه للاتحاد في الدقيقة 88.
وتغلب الاتفاق على الأهلي بهدفين سجلهما 
هزاع إبراهيم الهزاع في الدقيقتين 57 و69، 
مقابل هدف سجله السوري عمر السومه في 

الدقيقة 55.
وقلب القادسية تأخره بهدف نظيف في 
الشوط الأول إلى فوز ثمين 2-1 على ضيفه 

الرائد.
وأك���د الم��دي��ر ال��ف��ن��ي ل��ف��ري��ق أه��ل��ي ج��دة 
السعودي، الأوكراني سيرجي ريبروف، أن 
الطقس الحار أثر على مستوى اللاعبين أمام 

الاتفاق.
وق���ال ري��ب��روف: “كانت م��ب��اراة صعبة 
للغاية بسبب الطقس الذي لم يساعد اللاعبين 
على تقديم الأداء المطلوب.. الاتفاق استحق 

الفوز وكانت له الأفضلية في المباراة«.
وأضاف: “عانينا من التباعد بين الخطوط 
وال��ب��طء في نقل الكرة ول��م نكن بهذا الأداء 
خلال معسكر الإعداد.. النواحي الدفاعية أمر 
مهم للغاية وكان هناك عدد من الأخطاء أثناء 

المباراة، وسنعالجها خلال الفترة المقبلة«.
واختتم الم���درب الأوك��ران��ي تصريحاته 
قائلاً: “أثق في إمكانات اللاعبين ولست راضياً 
عن الأداء لكننا حتما سنعود لنقدم أفضل 

المستويات خلال المواجهات القادمة«.
على الجانب الآخر أعرب المدير الفني لفريق 
اتحاد جدة السعودي، التشيلي خوسيه لويس 
سييرا، عن أسفه وحزنه الشديدين للخسارة 
أمام الباطن في أولى مباريات الفريق بدوري 

المحترفين السعودي هذا الموسم.

وق��ال سييرا، في المؤتمر الصحافي عقب 
المباراة: “بشكل عام، كنا نتوقع دخول الباطن 
المباراة بهذه الطريقة، سنحت لنا فرصاً كثيرة 

لم يحالفنا الحظ لترجمتها إلى أهداف«.
وأض���اف: “قدمنا أداءً سيئاً في الشوط 

الأول، وفي الشوط الثاني، قدمنا أداء فوضوياً، 
وعدم وجود لاعب الوسط كارلوس فيلانويفا 
أثر على استحواذنا في الملعب.. توجد لدينا 
مشكلات في الدفاع كما نعاني من نقص عددي 

في الفريق بسبب الإصابات«.

وأك���د س��ي��ي��را: “لابد أن نلعب بالفريق 
المتواجد حالياً وبداية الاعتماد على اللاعبين 
الشباب.. لابد أن نصحح أخطاءنا، ولا نزال 
في بداية الدوري، مع توقف البطولة والمعسكر 

الخارجي وعودة المصابين سيتغير الوضع«.

لقطة من مباراة الاتحاد والباطن

الحساوي يفتح الباب أمام العربي لتسجيل المحترفن.. .. ونينو يعتذر

»مباراتنا«.. فرصة للشباب لممارسة كرة القدم بأمان وبمقابل رمزي
ي��ع��د م���ش���روع )م��ب��ارات��ن��ا( 
الذي تشرف عليه وزارة الدولة 
ل��ش��ؤون الشباب بالتعاون مع 
وزارة التربية واتحاد الجمعيات 
التعاونية أحد المشاريع المميزة 
لإتاحته الفرصة للشباب ممارسة 
كرة القدم بملاعب مجهزة بأمان 

ومقابل رمزي.
وت��ش��ه��د الم���لاع���ب ال 111 
المخصصة للمشروع وهي تابعة 
لمدارس وزارة التربية والموزعة 
على المحافظات الست إقبالا لافتا 
ومتزايدا من محبي هذه الرياضة 
الأكثر شعبية في البلاد والعالم 
من النشء والشباب للاستمتاع 
والترويح عن النفس في الفترة 
المسائية مما يعد استثمارا لأوقات 
ف��راغ��ه��م بأنشطة مفيدة تعزز 
صحتهم وتقوي ثقتهم بأنفسهم 
وتعمل على غرس مبادئ النظام 
والان���ض���ب���اط وت���ع���زي���ز روح 

التنافس الإيجابي.
وق��ال رئيس فريق المشروع 
عبدالله العدواني ل� “كونا” أمس 
السبت إن المشروع شهد تطورا 
كبيرا منذ انطلاقته الفعلية مطلع 
عام 2014 حيث انطلق بداية في 
36 ملعبا ليصل ه��ذا العام إلى 
111 ملعبا مما أسهم في زيادة 

أع���داد الشباب المستفيدين من 
المشروع إل��ى أرق��ام كبيرة تصل 
إل���ى ح���وال���ي 200 أل���ف ش��اب 

شهريا.
وأضاف العدواني أن المشروع 
يسعى أي��ض��ا إل��ى إع���لاء ثقافة 
مم��ارس��ة ال��ري��اض��ة ب��ين صفوف 
ال��ش��ب��اب مم��ا يسهم ف��ي تحسن 
الصحة العامة للشباب الذين 
يشكلون أك��ث��ر م��ن 72 ف��ي المئة 
من المواطنين إلى جانب مكافحة 
الأمراض المتعلقة بالسمنة مؤكدا 
أه��م��ي��ة مم��ارس��ة ال��ري��اض��ة بين 
أوس��اط الشباب لبناء جيل قوي 

قادر على مواجهة التحديات.
وذكر أن اللجنة المشرفة على 
المشروع وفرت نظاما إلكترونيا 
لحجز الم��لاع��ب م��ن خ��لال موقع 
ال���وزارة الإلكتروني أو تطبيق 
)مباراتنا( على الأجهزة الذكية 

لتسهيل الأمر على الشباب.
ول��ف��ت إل��ى أن اللجنة عمدت 
إلى استطلاع آراء هؤلاء الشباب 
وم��لاح��ظ��ات��ه��م ح���ول الم��ش��روع 
ل��ت��لاف��ي ال��س��ل��ب��ي��ات م��ن وجهة 
نظرهم والوقوف على المميزات 
التي أتاحها الم��ش��روع لمرتاديه 
بغية العمل على زيادتها وحسن 

إدارتها مستقبلا.

من جانبه قال ن��واف العنزي 
وه����و أح����د م����رت����ادي م��لاع��ب 
)م��ب��ارات��ن��ا( إن الم��ش��روع أسهم 
في تخفيف التكاليف المادية عن 
الشاب التي كان يتكبدها بحجز 
الملاعب بنسبة تتعدى ال 90 في 
الم��ئ��ة م��ا سمح لكثير م��ن ه��ؤلاء 
الشباب لاسيما في أعمار صغيرة 
ممارسة رياضتهم المحببة بعد 
أن أصبح حجز الملعب لمدة ساعة 
يكلف دينارين فقط بعد أن كان 

يصل إلى 30 دينارا في الملاعب 
الخاصة في أفضل أحواله.

وأضاف العنزي )30 سنة( في 
تصريح ل)كونا( أنه وأصدقاءه 
يلعبون مباراتين أسبوعيا في 
ملعب ثانوية سلمان الفارسي 
ف��ي منطقة الأن��دل��س وم��ن خلال 
متابعته ف��إن تلك الملاعب باتت 
تح��ت��ض��ن الأط���ف���ال وال��ي��اف��ع��ين 
وال��ش��ب��اب بمختلف أع��م��اره��م 
م��ن أق��ل م��ن 10 س��ن��وات وحتى 

الخ��م��س��ي��ن��ي��ات وأك���ث���ر وس��ط 
تنظيم مميز من اللجنة المنظمة 

للمشروع.
وذك���ر أن الج��ي��ل الج��دي��د من 
ال��ش��ب��اب الح��ال��ي وب��ف��ض��ل ه��ذا 
الم��ش��روع يعد محظوظا مقارنة 
ب��الأج��ي��ال السابقة ال��ت��ي عانت 
كثيرا في ممارسة رياضة كرة 
القدم مثمنا فكرة المشروع التي 
خدمت قطاعات كبيرة من الشباب 

الرياضي.

ممارسة كرة القدم في الملاعب التابعة لمشروع )مباراتنا(
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ح��ق��ق رم���اة ال��ك��وي��ت في 
رماية )السكيت( رجال فرق 
اليوم السبت الميدالية الذهبية 
في البطولة الاسيوية للرماية 

المقامة في كازاخستان .
وقال امين سر نادي الرماية 
عبيد العصيمي في تصريح 
ل��وك��ال��ة الان���ب���اء الكويتية 
)ك���ون���ا( ان ف��ري��ق ال��ك��وي��ت 
الم��ك��ون م��ن عبدالله الطرقي 
ومنصور الطرقي وعبدالعزيز 
ال��س��ع��د ح��ص��ل ع��ل��ى الم��رك��ز 
الاول في البطولة تلاه فريق 
ك��ازاخ��س��ت��ان ف��ي ح��ين ج��اء 
فريق الهند في المركز الثالث. 
واه��دى العصيمي ه��ذا الفوز 
ال��ى سمو امير البلاد الشيخ 
صباح الاحمد الجابر الصباح 
وس��م��و ول���ي ال��ع��ه��د الشيخ 
نواف الاحمد الجابر الصباح 
والشعب الكويتي. ويشارك 
في بطولة اسيا للرماية المقامة 
في مدينة استانة بجمهورية 
ك��ازاخ��س��ت��ان منتخبات 29 
دول����ة يم��ث��ل��ه��م 350 رام��ي��ا 

ممارسة كرة القدم في الملاعب التابعة لمشروع )مباراتنا(ورامية.

الأبيض غادر إلى تركيا لبدء معسكره 
غادر أمس السبت، الفريق الأول لكرة القدم بنادي 
الكويت إلى مدينة أزمير التركية للدخول في معسكر 
مغلق يستمر لم��دة أسبوعين، اس��ت��ع��دادًا للموسم 

الجديد.
وحسب المنسق الإعلامي عمر الزامل، فإن عادل 
عقلة نائب رئيس جهاز الكرة بالنادي سيترأس 
الوفد ال��ذي يضم 29 لاعبًا. وك��ان الكويت، اختتم 
المرحلة الأول��ى من فترة الإع��داد للموسم الجديد، 

الخميس، بالفوز على السالمية بثلاثية نظيفة.

وقال الأردن��ي عبد الله أبو زمع، مدرب الفريق، 
إنَّه يتطلع بالوصول بلياقة اللاعبين إلى 70 في المئة 

قبل انطلاق الدوري.
وأض���اف أنَّ مهمة الأب��ي��ض صعبة ف��ي الموسم 

الحالي؛ للحفاظ على مكتسبات الموسم الماضي.
وأب���دى أب��و زم��ع، ارتياحه للخروج م��ن فترة 
الإعداد الأولى من دون إصابات تذكر، باستثناء شد 
بسيط لفهد العنزي، ومصعب الكندري، لم يمنعهما 

من مصاحبة الأبيض إلى معسكر تركيا.

المصري مصطفى يفوز برئاسة الاتحاد 
الدولي لليد للمرة الخامسة

 ف��از الم��ص��ري حسن مصطفى برئاسة الاتح��اد 
الدولي لكرة اليد للدورة الخامسة على التوالي.

وقال الاتحاد المصري لكرة القدم عبر موقعه على 
الانترنت يوم السبت إن فوز مصطفى جاء بالتزكية 

بعد إغلاق باب الترشح مساء يوم الجمعة دون أن 
يتقدم أحد للمنافسة على المنصب الأول في الاتحاد 
الدولي. وأشار الاتحاد المصري إلى أن هذا هو الفوز 

الثاني على التوالي لمصطفى بالتزكية.

المغرب: فرصتنا قوية في استضافة كأس 
2026 العالم 

يثق المغرب في أن حظوظه قوية جداً لنيل حق 
استضافة نهائيات كأس العالم لكرة القدم 2026، 
رغم الفشل في 4 محاولات سابقة، وذلك بعد تغيير 

نظام التصويت.
وق��ال وزي��ر الشباب والرياضة المغربي، رشيد 
الطالبي العلمي، بعد تقدم بلاده بطلب رسمي اليوم 
الجمعة، لاستضافة الحدث نثق أن إمكانات المغرب 
توفر له فرصاً كبيرة في استضافة كأس العالم«. 
وتقدم المغرب بالطلب في اللحظات الأخيرة قبل 
انتهاء المهلة المحددة، لينافس ملفاً مشتركاً للولايات 

المتحدة، المكسيك، وكندا.
وستتخذ الجمعية العمومية للاتحاد الدولي 
)فيفا( القرار النهائي في موسكو في 13 يونيو 
2018. وأضاف الطالبي العلمي: “التقدم بالطلب 
المغربي جاء عن اقتناع، وشجعنا على ذلك تغيير 
نظام التصويت على استضافة كأس العالم فلم تعد 
اللجنة التنفيذية للفيفا تتحكم به كما كان يحدث 
سابقاً، بل سيتم طرح الأمر على الجمعية العمومية 

للفيفا للتصويت قبل افتتاح كأس العالم 2018 
ف��ي روس��ي��ا«. وت��ق��دم الم��غ��رب م��ن قبل لاستضافة 
النهائيات ف��ي س��ن��وات 1994 و1998 و2006 
و2010. واحتل المغرب المركز الثاني خلف الولايات 
المتحدة في 1994، وخلف فرنسا في 1998، وخسر 
بفارق ضئيل أمام جنوب أفريقيا في 2010، وهي 

النسخة الوحيدة التي أقيمت في أفريقيا.
وتابع: “بلدنا يستثمر منذ 2004 في تطوير 
البنية التحتية الرياضية، وأصبحت المنشآت 
جاهزة وفقاً لمتطلبات “فيفا”، وهناك إستادات 
أخ��رى في ط��ور التجهيز في الحسيمة، وتطوان 
ووجدة مع تطوير الملعب الكبير في الدار البيضاء«. 
وواصل: “المغرب قدم الطلب بمفرده عكس ما كان 
يروج سابقاً )بتقديم ملف مشترك مع إسبانيا أو 
ملف ثلاثي في وج��ود البرتغال(، ونظم من قبل 
أحداثاً مهمة مثل مؤتمرات لحقوق الإنسان وقمة 
المناخ، إضافة إلى نسختين ناجحتين لكأس العالم 

للأندية مما عزز خبراته التنظيمية«.

سقوط مفاجئ للأهلي والاتحاد في افتتاح الدوري السعودي


